

BULLETIN OFFICIEL SSVPO

DAVANTAGE



Décembre 2014



Chaque année, un nouveau départ. À chaque départ, un nouveau succès.

La collaboration est la clé de la réussite. Ainsi, avec nos énergies, idées et talents conjugués cela nous permettra de construire de grandes et belles choses.

Le président ainsi que toute l'équipe du Conseil central vous adressent leurs vœux de bonheur, de santé et de prospérité pour faire de cette année 2015 une grande et merveilleuse année.

Collecte de Marto et ses petits pauvres

Le 19 décembre prochain, le Conseil central sera le point de chute des denrées qui seront recueillies lors de la 12^e collecte de Marto et ses ti-pauvres. Comme toutes les conférences auront déjà produit leurs paniers de Noël, les denrées recueillies seront redistribuées lors de notre retour en janvier. Pour le moment, il nous est difficile de savoir la quantité et le type de denrées que nous recevrons. Nous invitons les conférences qui souhaiteraient bénéficier des denrées de cette collecte à nous contacter afin que nous puissions répartir **équitablement** la marchandise reçue.



Mot du président

Chères consœurs, Chers confrères,

« Sortir vers les autres pour aller aux périphéries humaines ». Tel est la consigne que le pape François nous donne dans son exhortation La joie de l'Évangile.

Comme membres de la St-Vincent de Paul, nous sommes privilégiés, car c'est justement dans notre mission de sortir, d'aller vers ceux et celles qui sont dans la périphérie humaine, là où bien des gens n'osent pas aller.

En ce mois de décembre, nous avons une occasion spéciale de porter le message évangélique auprès de ceux et celles qui sont peut-être trop préoccupés par l'achat des cadeaux. Chaque fois que nous frappons à la porte et que nous disons c'est la guignolée, c'est comme si nous disions il y en a qui ont faim, êtes-vous prêts à faire quelque chose pour eux? Et chaque fois que nous allons porter un panier de Noël (où que quelqu'un vient en chercher un), notre geste ne lui dit-il pas : voilà de quoi être moins seul pour Noël ou bien : bienvenue parmi nous, tu n'es plus un étranger.

Une autre occasion de sortie, c'est le Noël des enfants. Quelque 400 bénévoles sont allés dire aux gens : il y a des jeunes qui ont faim et soif de savoir, de culture, êtes-vous prêts à les aider à combler cette faim et cette soif? Et les gens ont répondu (et continuent de répondre) de belle façon.

Dans notre action quotidienne, nous sommes appelés à visiter (ou à recevoir) ces gens de la périphérie humaine. Notre attitude d'écoute, de réconfort, d'aide apportée est notre façon bien vincentienne de sortir et d'annoncer, sans prêcher, la Bonne Nouvelle. La joie avec laquelle nous le faisons devrait être le signe que nous considérons ces gens comme nos amis, nos frères et sœurs... et non comme des périphériques.

Joyeux Noël et Bonne Année 2015!

Fraternellement,

Jean-Marc Vaillancourt, président

Mot de la directrice

Cher(e)s membres,

Les années files à la vitesse de l'éclair et je suis toujours aussi stupéfiée de réaliser que nous sommes déjà en décembre. Ce mois débordant de fébrilité et de joie peut malheureusement être synonyme de tristesse pour certaines familles. Mais grâce à vous, par votre engagement et votre dévouement, vous illuminerez la vie de ces familles qui auront bénéficié d'un généreux panier de provisions et reçu des cadeaux pour leurs enfants. Votre implication à la SSV PQ perpétue l'espérance d'aspirer à un monde de joie et de paix pendant les fêtes de Noël et à jamais.

Joyeuses Fêtes à chacun et chacune de vous.

Chantal Godin, directrice générale

Message du Président national—Les visites à domicile

(...) Nous sommes le seul organisme d'aide qui utilise cette approche de façon systématique. C'est ni plus ni moins ce qui nous différencie, mais aussi ce qui nous identifie. C'est l'approche qui a été choisie par saint Vincent de Paul lorsqu'il a décidé de faire quelque chose pour aider les pauvres. Les organismes religieux qu'il a fondés, ces communautés de pères, de frères et de religieuses, avaient tous et toutes la même mission : allez vers les pauvres. En d'autres mots, sortez de vos résidences et allez là où se trouvent les gens dans le besoin. Plusieurs années plus tard, sœur Rosalie Rendu, fille de la charité de Saint Vincent de Paul, utilisait toujours cette façon de faire. Quand Frédéric Ozanam et ses amis sont allés la voir pour lui demander de les aider, c'est cette approche qu'elle leur a enseignée. Pour eux, même après la formation de la première conférence, il n'était pas question d'abandonner cette méthode. Au contraire, ils l'ont incluse dans la toute première Règle de la Société. Pourquoi perpétuer cette façon de faire aujourd'hui? Simplement parce que nous savons que les gens que nous aidons sont pour la plupart marginalisés et que personne ne prend le temps de les écouter. Ils passent d'un bureau à l'autre et personne n'a du temps à leurs accorder. Tout le monde se dit qu'après tout, qu'est-ce qu'ils peuvent bien avoir à dire à part se plaindre. Avec le temps, ils finissent par perdre tout respect d'eux-mêmes et tout espoir de s'en sortir. La visite à domicile, lorsqu'elle n'est pas faite à la sauvette et que l'on prend le temps d'établir une relation avec la ou les personnes visitées, permet à ces gens de retrouver confiance en eux-mêmes et de réaliser qu'ils sont des personnes humaines, au même titre que tous les autres humains que Dieu a créés. C'est souvent le déclencheur qui va les aider à trouver la façon de s'en sortir.

Lorsqu'on a décidé de rejoindre la Société Saint-Vincent de Paul, n'est-ce pas là ce que l'on espérait accomplir ? Je suis certain que vous rêviez d'arriver à trouver une façon qui permettrait à ces personnes de s'en sortir. Je suis convaincu que personne ne souhaite avoir à retourner chez les mêmes personnes mois après mois et les laisser dans leur misère. La Société vous donne la possibilité de réaliser cet objectif en allant vers les gens dans le besoin là où ils sont et en prenant le temps de les écouter. Cette pratique va vous changer, tant humainement que spirituellement, et je peux vous affirmer que ce sera pour le mieux. Si, pour quelque raison que ce soit, vous n'avez pas fait de visites depuis un certain temps et désirez revoir les techniques de base d'une visite à domicile, je vous invite à visiter notre site web au www.ssvp.ca et, sous l'onglet Formation, à cliquer sur Module 3, La visite. Vous retrouverez là toute l'information dont vous avez besoin sur le sujet. (...)

En terminant il suffirait de recruter les Vincentiens pour le faire et d'organiser les rencontres. Bonne Visite !

Jean-Noël Cormier, président Conseil national du Canada

***Pour l'intégrale de l'article, veuillez vous référer au <http://www.ssvp.ca/Accueil>

Opération « Biscuit » - Lancement Semaine SSVP

Merci à Mme Murielle Gauthier (prés. de Ste-Gertrude), sa collègue Mme Céline Lortie, M. Raymond Ferland et M. Jean-Marie Ferland (membres de St-Luc) pour être venus concocter des biscuits pour l'Opération «Biscuit» SVP dans le cadre de la Semaine de la Saint-Vincent de Paul 2014. Cette opération consistait à aller porter aux émissions de radio matinales de Québec un petit montage représentatif de la Société de Saint-Vincent de Paul. Neuf (9) stations de radio ont reçu les emballages cadeaux contenant des biscuits et le communiqué annonçant nos activités durant la semaine.

Mardi de la récolte

Le Mardi de la récolte est une journée solidaire de cueillette de légumes offerte aux bénévoles et aux bénéficiaires de la St-Vincent de Paul. Malgré l'inscription de 50 personnes à cette belle journée, les Moissonneurs solidaires ont malheureusement dû annuler la journée, en raison des pluies abondantes qui rendait impossible l'accessibilité aux champs.

Jeudi présence au Centre-ville

L'équipe du Conseil Central avec la roulotte Le Marginal a fait une sortie à la Place d'Youville, jeudi 25 septembre sur l'heure du diner, pour faire connaître la Société de Saint-Vincent de Paul de Québec et les services offerts, notamment ceux des roulottes. À cette occasion, nous avons offert des biscuits identifiés au logo de la SSV PQ en échange d'un don en argent.

Journée vicentienne 2014

La Journée vicentienne a eu lieu au collège Champigny le 26 septembre dernier et a réuni 50 participants. Cette journée de réflexion et de formation aide à soutenir et mieux outiller les membres-bénévoles qui travaillent directement sur le terrain auprès des personnes dans le besoin. Cette année, M. Yves-Thomas Gaudet, nous a entretenus sur le programme Solidarité Partage, Mme Nathalie Couture sur le programme Opération Bonne Mine et Mme Chantal Godin sur la relation d'aide. Cette journée s'est terminée par une messe célébrée par Mgr Couture à la Chapelle des Frères Sacré-Cœur.

Vente de garage

Une méga vente de garage a eu lieu au Conseil central le samedi 20 septembre de 10 h à 15 h. Lors de l'activité, vêtements, jouets, articles de sport, accessoires ménagers, livres, légumes frais, hot-dogs, etc. étaient à vendre à prix modique. Malheureusement, nous avons dû écourter notre vente de garage en raison de la pluie. Toutefois, plus de 1 500 \$ ont été amassés grâce à la vente d'articles neufs et usagés. Nous tenons à remercier tous les bénévoles qui ont donné de leur temps pour nous aider ainsi que tous ceux qui ont fait des achats au profit des œuvres de la Société de Saint-Vincent de Paul de Québec!

La Semaine de la SSVV à la Conférence L'Ancienne-Lorette

La Conférence Saint-Vincent de Paul de L'Ancienne-Lorette en a profité pour remercier tous les bénévoles impliqués. Chaque semaine, plus de 75 bénévoles donnent de leur temps à L'Ancienne-Lorette pour venir en aide à plus de 40 familles de la paroisse Notre-Dame de l'Annonciation pour leur offrir une aide alimentaire hebdomadaire. Cette année, plus de 48 enfants ont reçu une aide pour leur rentrée scolaire. Plusieurs d'entre eux avaient également reçu un soutien financier pour s'inscrire aux loisirs d'été. Tout au long de l'année, les familles aidées ont accès à un comptoir vestimentaire, de meubles et de mille et une autres choses. De plus, un communiqué a été envoyé aux médias locaux pour fournir de l'information sur l'aide apportée par la conférence dans le secteur.



Club Lions Québec-La cité présent dans la roulotte

Depuis plusieurs années, le Club Lions Québec-La Cité est un fidèle et généreux donateur à la roulotte Le Marginal. Annuellement, en collaboration avec le Campus Notre-Dame de Foy, les membres du Club Lions offrent un souper de Noël aux usagers de la roulotte. Cette année, cette tradition a eu lieu vendredi le 5 décembre dernier. MERCI !

La Corporation du Noël des enfants: une cause importante à soutenir!

La collecte du Noël des enfants s'est déroulée le 27 novembre dernier et s'est avérée un succès! C'est dans la joie et la bonne humeur que près de 400 bénévoles ont sollicité les dons en argent sur les 19 intersections de la Ville de Québec et de Lévis.



La générosité de la population s'est fait sentir avec plus de 65 000 \$ amassés en argent à ce jour. Les dons seront recueillis jusqu'au 9 janvier 2015 dans les Caisses Desjardins de la région de Québec, ainsi que via le site web de la Corporation au noeldesenfants.com.

La prévention du décrochage scolaire et l'épanouissement des jeunes dans le besoin sont primordiaux!

Événement-bénéfice 2015 « Les Amis de la Saint-Vincent de Paul »



ON PENSE À VOUS

Sous la présidence d'honneur de **M. Pierre Dufresne**, du Groupe F. Dufresne mieux connu sous le nom EKO, le conseil central tiendra, le jeudi 16 avril 2015, à compter de 17 h à la salle de bal de l'Hôtel Delta Québec, la troisième édition de son souper-encan bénéfique. Se joignent à M. Dufresne, trois gouverneurs qui ont accepté de poursuivre leur implication au sein de l'événement-bénéfice, **Mme Sylvie Larouche**, présidente du Conseil régional des caisses Desjardins Québec-ouest & Rive-sud, **M. Richard Renaud**, directeur général FM-93 et 102.9 FM de Cogeco Diffusion, **Mme Marie-Josée Laflamme**, directrice vente et marketing Hôtel Delta Québec ainsi que les membres de la SSVPQ suivants : **Jean-Marc Vaillancourt**, président de la SSVPQ, **Claudette Hethrington**, présidente de la conférence Saint-Augustin, **Audrey Pelletier**, membre de la conférence de L'Ancienne-Lorette, **Raymond Lévesque**, président de la conférence St-Benoît-Abbé, **Richard Girard**, président de la conférence Ste-Ursule, **Marthe Lacourcière**, présidente de la conférence St-Rodrigue, **Yvon Bussières**, président du Conseil particulier Notre-Dame.

Certains lots d'encan ont été confirmés et la Fondation Air Canada a accepté, cette année encore, de nous remettre une paire de billets qui sera tirée le soir de l'événement. Toutefois, nous avons une nouveauté. Nous mettons 1 500 coupons de tirage en circulation afin de permettre à un plus grand nombre de personnes d'avoir la chance de gagner cette paire de billets d'avion d'une valeur de 4 296\$. Ainsi la personne gagnante ne devra pas obligatoirement être présente lors du tirage. Les billets au coût de 20 \$ seront en vente à partir de janvier au conseil central et par certains membres.

Si vous souhaitez assister à l'événement-bénéfice, nous vous rappelons que le coût d'un billet est de 150 \$ et vous avez droit à un reçu de charité du montant de 70 \$.

Changement de président(e)s

Nous tenons à remercier :

M. Jean Lessard (Conseil particulier Lévis), M. Dany Dubois (Conférence en milieu scolaire du Cégep Sainte-Foy), Mme Lucette Thibault (Conférence isolée Saint-Georges Ouest de Beauce), M. Fernand Gauvin (Conférence isolée de Neuville), Mme Marthe Lacourcière (Conseil particulier des Laurentides), M. Pierre St-Laurent (Conférence St-Marc des Carrières), M. Jean-Claude Lemay (Conférence Bienheureux Jean XXIII) et M. Gilles Sawyer (Conférence Christ-Roi).

Bienvenue aux nouveaux membres et félicitations :

M. Pierre Hébert (Conseil particulier de Lévis), M. Claude Duval (Conférence isolée Saint-Georges Ouest de Beauce), Mme Valérie Hotton-Paquet (Conférence en milieu scolaire du Cégep Sainte-Foy), Mme Johanne Turbide (Conférence de Neuville), M. Marc Dufresne (Conférence St-Marc des Carrières) et M. Léopold Léveillé (Conférence Bienheureux Jean XXIII).

BBQ givré - La duchesse de Beauport, Marie-Pier Catellier Savard

La duchesse de Beauport, Marie-Pier Catellier Savard, a choisi de soutenir la cause Société Saint-Vincent de Paul de Québec tout au long de son mandat de duchesse. Ainsi, lors de son BBQ givré, du 11 janvier prochain, de 11 h à 14 h au parc Jean-Guyon, elle invite les gens à apporter des vêtements chauds qui seront remis aux bénéficiaires de la roulotte Le Marginal. Nous y serons, avec Le Marginal pour recueillir des dons sur place. Suite au BBQ, Marie-Pier prendra part à une sortie de la roulotte en compagnie d'au moins une autre duchesse. Elle remettra aux utilisateurs les vêtements recueillis lors de son BBQ. Si vous désirez être bénévole lors de ce BBQ, vous pouvez écrire directement à Marie-Pier via www.facebook.com/pages/Marie-Pier-Duchesse-de-Beauport/753406321396886 ou nous contacter.



Réflexion vincentienne

1.1 Principes fondamentaux

La Société, ses membres, ses employés, ses bénévoles et ses bienfaiteurs ont pour objectif primordial de:

- Servir et aider les pauvres, sans égard à leur religion, leur appartenance ethnique ou sociale, leur état de santé, leur sexe ou leurs opinions politiques;
- Promouvoir leur dignité selon les valeurs chrétiennes et les principes de la Société, tel qu'énoncé dans la Règle.

Livre Règle et Statuts de la Société de Saint-Vincent de Paul Canada (2009), p. 19

En souvenir...



Théodora Laberge (1925-2014), membre de la Conférence Saint-Sauveur et anciennement présidente, est décédée le vendredi 31 octobre 2014 à 89 ans. Toutes nos condoléances à sa famille et merci à l'équipe en place qui ont pris sa relève.

Nos remerciements 2014

Le Conseil central de la SSV PQ tient à remercier ses donateurs de la période des fêtes:

- Maxi & Cie Ste-Foy
- Le Syndicat des Producteurs de lait du Québec
- Amnésia
- Les Écoles Joseph-Paquin, Beau-Séjour, de l'Accueil et de l'Escabelle
- Opération Enfant Soleil
- Les employés de l'Hôtel Château Laurier
- Le Bazar de jouets du Lac St-Charles
- Les employés du centre de distribution Simons
- Méga Gym

Fermeture du CC pour la période des fêtes

Prenez note que le Conseil central sera fermé à compter du vendredi 19 décembre à 16 h, et ce, jusqu'au lundi 5 janvier 2015 à 8 h.

Horaire du Conseil central

Lundi au vendredi : 8 h à midi et 13 h à 16 h

Bulletin officiel SSV PQ

2225, boul. Henri-Bourassa
Québec (Québec) G1J 3X1
Tél. : 418 522-5741 Téléc. : 418 522-5747
Courriel : info@ssvpq.org
Site web : www.ssvp-quebec.org
ISSN-703-6485

Envoyez-nous vos articles
ou signalez-nous un événement,
un changement d'adresse, etc.
info@ssvpq.org
418 522-5741